
台農漁產品銷陸銳減
業者：沒有「九二共識」大家都沒飯吃

台灣水果沒法「新南向」

香港文匯報訊 據新華社報道，台灣《旺報》兩

岸高峰論壇之「兩岸急凍．農漁民何辜」29日在

台南舉行。農漁業者哀嘆，台灣當局不承認「九

二共識」，農漁產品銷往大陸大衰退，呼籲當局

妥善處理兩岸關係，造福百姓生計。
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近五成民眾
不滿蔡英文施政

香港文匯報訊 據中央社報道，台灣指標民調昨天最新民
調，「總統」蔡英文與「行政院長」林全的不滿意度雙雙
創下新高。台灣指標民調自「5．20」政黨輪替後，固定每
半個月公佈一次民調，調查民眾對蔡英文與林全的滿意
度，昨天最新的民調結果，英全兩人的不滿意度雙雙創下
新高，對蔡英文的施政表現38.4%滿意、48.3%不滿意，跟
半個月前相較，不滿意度增加6.5個百分點。
「總統府」發言人黃重諺回應指出，「民調數字各自

不同，我們都會參考」。但更重要的是，新政府必定會
全力以赴，加速各項改革工作的推進，來回應社會的高
度期待。
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香港文匯報訊 據台灣《聯合晚報》報
道，國民黨在台銀和永豐銀的賬戶遭凍結，
黨中央9月29日正式告知黨工，9月的薪水
已發不出來，最快10月底看能不能發出9月
的薪水。基層黨部和黨工展開募款、捐款等
自救行動。
前「立委」丁守中等民代已率先捐錢贊助

地方黨部活動，桃園縣黨部主委楊敏盛自己
也向銀行借了600萬元（新台幣，下同）發
薪給黨工。
「連戰、馬英九、吳伯雄、朱立倫和王金

平等大老應該拿出具體行動，幫助黨走出困
境，」基層黨工向大老們喊話，捐款行動金
額雖不大，有的幾千，有的1萬、5萬，但
至少代表黨工珍惜國民黨，希望黨中央要拿
出具體行動，帶領黨走出困局繼續往行前。

指不當黨產處理委員會違法
政策會執行長蔡正元表示，並不是國民黨

沒有經費發放黨工薪水，是不當黨產處理委
員會違法「違憲」，蠻橫禁止銀行兌現國民
黨的台支本票，黨產會公文還寫說，要銀行
自己去判斷可不可以給錢，「先要脅再要銀
行自己去判斷，銀行誰敢負責？」就看當局
這齣荒謬絕倫的戲怎麼演下去。
據了解，黨主席洪秀柱已請王金平幫助，

希望王金平與民進黨和「行政院」不當黨產
委員會溝通，即使處理不當黨產，也不能拿
黨工薪水開刀。王金平表示，「我們會盡力
來努力尋求這個機會」。
資深黨工指出，薪水停發的效應，現在開

始才要正式發酵，等半個月、一個月以後看
不到薪水落袋，屆時的恐慌和離職潮，才會
真正出現。

台灣《旺報》總編輯王綽中說，
過去8年，台灣農漁業產品銷

往大陸比例很高。「5．20」之後銷
量衰退，影響非常大。
數據顯示，2008年，台灣芒果、

鳳梨、釋迦（又稱番荔枝）、蓮霧和
柑橘類銷大陸只有94萬美元，到
2015年，這一數字已是7,018萬美
元，約合 21 億元（新台幣，下
同），大幅增長70多倍。

兩岸關係冷凍衝擊台各業
「以我20多年到各地行銷台灣水

果的經驗，大陸是台灣最主要的目
標市場，這是其他地方都無法比擬
的。」台南市玉井區農會總幹事黃
澄清表示，台灣水果是亞熱帶多漿
水果，好吃但不耐儲運。兩岸有地
利之便，台灣水果運到大陸港口，
短則1天，長則5天，送到消費者手
中還很新鮮。大陸這幾年人均所得
一直在提高，台灣水果消費群體多
達3.5億至5億人，這可以大大緩解
台灣水果每年七八月份產銷不平衡
狀況。
作為兩岸漁業合作項目，虱目魚

契作項目2011年開始實施，為期5
年。台南市虱目魚養殖協會理事長王
文宗說，台南學甲區是虱目魚主要供
貨方，一年供貨3,600萬台斤，總收
入1.4億多元，惠及208戶漁民，還
有300多戶漁民排隊等着加入。
「我們銷往大陸的鳳梨從去年的
30個貨櫃銳減為現在的9個貨櫃，
檸檬從7至10個貨櫃銳減1至3個貨

櫃。最嚴重的是甲魚蛋，從以往一
個7元猛降至一個不到0.3元。」台
灣民意代表張麗善說，兩岸關係冷
凍，嚴重衝擊台灣各行各業，農漁
民損失尤其慘重。
台南市里長會長聯合總會總會長

陳育輝表示，新當局上台以來，無
法妥善處理兩岸關係，給台灣觀光
產業、農漁業等造成了無法估量的
傷害。「台南是農業大縣，每年銷
往大陸的水果都很多。以我們麻豆
柚子產品來說，每年都是幾十貨櫃
銷往大陸，5月20日之後銳減為幾
個貨櫃，甚至都快要斷了銷路。」

籲勿讓政策充滿政治考量
陳育輝呼籲當局要多多關心農漁民

生計，不要讓政策充滿政治考量和算
計。「九二共識」能給台灣百姓帶來
莫大福祉，為什麼不承認呢？
王文宗說，漁民所求的無非是三

餐溫飽，結果當局不僅不能讓兩岸
像過去8年一樣交流合作，反而阻止
我們到大陸去商談新的契作事宜。
漁民們說，通過此事認清了新當局
所謂「維持現狀」的欺騙性，這種
犧牲民眾利益謀取一己之私的行為
最後一定會遭到大家唾棄。
「沒有『九二共識』，大家都沒

飯吃。」台南市虱目魚養殖協會常
務監事謝周秋月說，漁民從養殖到
收成，要看老天臉色，如今還要遭
受當局阻撓。台灣新當局上台以
來，各行各業不斷走上街頭抗議，
可見人民多麼恐慌和憤怒。

香港文匯報訊 據新華社報道，「當
局說要『新南向』，我嚇一大跳，水果
怎麼『新南向』？」台南市玉井區農會
總幹事黃澄清表示，台灣很多水果都來
自東南亞，比如楊桃是馬來西亞來的，
蜜棗是印度來的。東南亞水果種類比台
灣多，東盟國家水果產量居世界前列，
而且當地人均所得不高，台灣水果銷售
受限。
「『新南向』是假議題，最主要的目

的是抵制大陸。」張麗善表示，台灣水

果根本沒法銷售到東南亞地區，大陸才
是最大輸出地，這麼大的市場根本不應
該放棄。兩岸和平發展可以互蒙其利，
大陸水漲，台灣跟着船高，這才是真正
體恤台灣農漁民生計的做法。
黃澄清補充說，台灣檸檬在大陸很有

市場，不管是飲食、飲料還是調酒，都
需求旺盛。而由於飲食文化不同，東南
亞、日本和歐洲喜歡萊姆，卻無法接受
台灣檸檬（又稱青檸），這決定了台灣
檸檬只能銷往大陸。

■台灣農漁業者表示，大陸是台灣水果最主要的目標市場。圖為台灣水果在大陸
超市的銷售專櫃。 資料圖片


